

Informations et veille hebdomadaire du 31 mai 2024

Tous les vendredis, le réseau Territoires & Climat (TEC), animé par l'ADEME, présente quelques éléments d'actualité de celui-ci et de veille autour de sujets communs.

À retrouver cette semaine :

Journée de rencontre "Transition Juste & Solidaire" : enquête de satisfaction

- Outils et lieux de rencontre : retour sur le questionnaire
- Webinaire national Elus pour agir « Rafrachir ma ville et mon village »
- *Journée de restitution de l'expérimentation « Et si les quartiers entraînent en transition »*
- *[Transition juste] Une solution de mobilité solidaire en Bretagne ! - Association Navette de Cornouaille*
- *L'importance des liens sociaux pour la résilience des habitants — Atelier parisien d'urbanisme*
- *[Rénovation] Guide pour créer un service territorial d'accompagnement et de financement de la rénovation énergétique - Serafin*
- *Objectif des 100 milliards par an pour la transition enfin atteint — Actu-environnement*

LES ACTUS DU RESEAU TERRITOIRES & CLIMAT

à Cycle "Transition Juste & Solidaire" : enquête de satisfaction

Le cycle sur la transition juste s'achève si vous avez participé au webinaire ou à la journée de rencontre, n'hésitez pas à remplir ce questionnaire de satisfaction [en cliquant ici](#) !

à Outils et lieux de rencontre : retour sur le questionnaire

Merci à celles et ceux qui ont répondu au questionnaire sur les outils du réseau. Après analyse des retours, nous proposons de conserver les outils « google drive » et « google groups » puisqu'ils facilitent l'usage par le plus grand nombre. Nous rappelons qu'il est possible de voir les historiques de conversation sur le site <https://groups.google.com/g/reseaupcaet-cvdl>.

Il est également utile, lorsque vous sollicitez les collègues, de faire un retour à l'ensemble du réseau sur les réponses reçues (via la liste de diffusion ou via le mail hebdo).

à Ils et elles nous rejoignent !

Cette sous-rubrique est dédiée à la présentation des nouveaux membres du réseau. Celui-ci s'agrandit ! N'hésitez pas à coopter vos collègues « Climat » d'autres territoires ! Un [guide résumant ce que propose le réseau](#) leur est proposé, il peut être également utile aux membres historiques pour redécouvrir les nouveautés 2024 😊!

LES ACTUS EN REGION

à Journée de restitution de l'expérimentation « Et si les quartiers entraînent en transition »

11 juin 2024 – 10h-16h30, salle du Complexe de l'Etuvée, Orléans

Organisateur : Villes au Carré

Au programme : Venez rencontrer des acteurs de la politique de la ville et de l'environnement qui travaillent sur les enjeux de transition écologique et de justice sociale en Centre-Val de Loire, et faire le bilan, avec les territoires participants, des deux ans d'expérimentation "Et si les quartiers entraînent en transition". L'occasion également de réfléchir collectivement à l'intégration des enjeux de transition écologique dans les nouveaux contrats de ville, et de co-construire ensemble un cycle de qualification dans le cadre d'un nouveau réseau Transitions & Quartiers animé par Villes au Carré.

Cette journée de restitution sera l'occasion d'approfondir le sujet « Transition socialement juste » évoqué lors de la journée réseau du 28 mai !

Inscription : [en cliquant ici](#).

à **Webinaire national Elus pour agir « Rafraichir ma ville et mon village »** - **N'hésitez pas à transmettre à vos élu.e.s !**

11 juin 2024 de 17h30 à 19h30 en ligne

Organisateur : ADEME

Au programme : L'adaptation des espaces urbanisés au réchauffement climatique est un enjeu crucial pour la qualité de vie et l'attractivité de nos territoires. Aussi ce nouveau temps d'échange aura pour objectif de présenter des témoignages et des solutions concrètes et de faciliter vos actions au quotidien en particulier pour lutter contre les îlots de chaleur.

Public : Elu.e.s du réseau « Elus pour agir »

Inscription : [en cliquant ici](#)

Retrouvez toute l'offre de formation 2024 en Région Centre-Val de Loire sur [ce document](#).

LES ACTUS DE VOS TERRITOIRES

Une nouvelle rubrique dédiée à vos actualités propres vous est proposée en remplacement de la newsletter trimestrielle. Valorisez un projet en cours auprès du réseau (avancées, réalisations, résultats, etc.)! Pour cela, [remplissez le formulaire suivant](#), ou envoyez-nous un bref résumé (≈ 600 caractères) ainsi qu'un lien pour en savoir plus.

ET AILLEURS... LES ACTUS DE LA TRANSITION

à **[Transition juste] Une solution de mobilité solidaire en Bretagne !** - Association Navette de Cornouaille

La Navette de Cornouaille, une association créée en août 2022 sur Quimper (Finistère), propose un concept inédit, destiné tant aux salariés qui ont des problèmes de mobilité qu'aux entreprises qui désirent fidéliser leurs employés : des navettes conduisant les salariés de la porte de leur domicile à leur lieu de travail et vice-versa. Un service qui, en quelques mois, a déjà séduit plus d'une vingtaine d'entreprises.

Plus d'information : [cliquez ici](#)

à **L'importance des liens sociaux pour la résilience des habitants — Atelier parisien d'urbanisme**

L'Atelier parisien d'urbanisme (Apur) a publié une nouvelle étude : « les liens sociaux dans le Grand Paris : le capital social comme facteur de résilience ». L'importance des liens sociaux comme facteur de résilience en temps de crise a déjà été démontrée, mais l'objectif de cette enquête est d'aller plus loin, en analysant les liens sociaux des habitants du Grand Paris pour proposer des actions contribuant à la stratégie de résilience du territoire.

Inscription et programme : [cliquez ici](#)

à **[Rénovation] Guide pour créer un service territorial d'accompagnement et de financement de la rénovation énergétique** - Serafin

Ce guide méthodologique destiné présente le fonctionnement des sociétés de tiers-financement, leurs conditions de mise en œuvre, et détaille les étapes à suivre pour créer un service territorial d'accompagnement à la rénovation énergétique des logements.

Plus d'information : [cliquez ici](#)

à **Objectif des 100 milliards par an pour la transition enfin atteint — Actu-environnement**

En 2022, les pays développés ont fourni et mobilisé un total de 115,9 milliards de dollars de financements climatiques pour les pays en développement, selon un rapport de l'Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE) (1) publié ce mercredi 29 mai 2024. Ils respectent ainsi pour la première fois leur engagement, pris lors de la COP15 de Copenhague en 2009, de mobiliser 100 milliards de dollars pour l'action climatique dans les pays en développement.

Plus d'information : [cliquez ici](#)